

Fecha 16/02/2025 Audiencia Vpe: \$3.519.879 Tirada: \$3.835.975 Vpe pág: Vpe portada: \$3.835.975

Difusión: Ocupación: 10.000 10.000 91,76%

30.000



ocurrido por la noche.



Lo que estamos a haciendo es parecido a lo que hicimos en el ataque frontal al robo de madera; mapear los lugares donde ocurre el ilícito, la forma en que se genera, los días y horarios probables en que se desarrollan, y dónde están generándo se la venta de esos productos

Nos asiste la mayor preocupación (\_). El 11 de febrero ingresé una denuncia en el retén de Carabineros para solicitar realizar alguna indagatoria de quién podría estar detrás, acompañado de testimonios, grabaciones, documentos y un video de

Claudio Solar, alcalde de Quilleco



Corporación Nacio-nal Forestal (Conaf), la Región del Biobio registró al menos 798 incendios fores-tales hasta el 13 de febrero, aun-

lales hasta el 13 de febrero, aunque marcados por una menor ocurrencia interanual en las provincias de Arauco (22%) y Concepción (26%), observándose un alzasólo en la de Biobio (49%). Pero más allá de los balances, la intencionalidad de los siniestros hasusciado especia linterés, pues pese a que las cifras variantes de la temporada actual. Según la Corporación Chilena de la Madera—que comparte un sistema de datos con la Conaf-, un 53% de los siniestros regionales ocurridos tendrán su comparte un sistema de datos con la conaf-, un 53% de los siniestros regionales ocurridos tendrán su corgen en una acción deliberada, casi duplicando al 27% nacional. De hecho, las comunas con las mayores cifras del país se distribuyen entre las tres provincias de la región, aunque sim mostra una tendencia. En dicho listado lidera la comuna de Quilleco.

lidera la comuna de Quilleco perteneciente a la Provincia de Biobío, con un 79%; lo sigue Le-bu y Curanilahue, ambos de Arauco, con un 75% y un 73% respectivamente; sumando a Flo rida, Lota y Hualqui, de Concep

El presidente regional de la orporación, Alejandro Casacorporación, Alejandro Casa-grande, explicó que los datos que manejan son tratados a través de la plataforma SIDCO de la Conaf. "Tene-mos un convenio, entonces unestras empresas socias le-vantan la información y la ingresan al sistema. Lo mis-mo hace Conaf, entonces tene-mos un sistema unificado y de ahí se obtienen todos los da-tos", precisó.

ahíse obtienen touce to a tos", precisó.
Y si bien las motivaciones permanecen bajo investigación, algunas autoridades regionales ya manejan ciertas percepciones, principalmente asociadas al robo de madera y cables, conflictos entre vecinos, e incluso posibles hechos de piromanía.

de piromanía.

Al respecto, la fiscal regional
Marcela Cartagena precisó que
no se debe descartar ninguna al-ternativa: "Al inicio de una inves-tigación y específicamente en el tema de incendios forestales no e debe descartar ninguna posibi lidad. Se deben ir creando líneas de investigación, nunca cerra una de estas a priori, porque si uno hace eso al ir detrás de un in-

uno hace eso al ir detrás de un in-cendio intencional, no ve-por-que no lo anda buscando- indi-cios de uno negligente", señaló. De diciembre de 2024 a la fecha son 155 las causas de incen-dios que han ingresado en la re-gión, mientras que las causas vi-gentes ingresadas entre diciem-bre de 2023 y febrero de 2024 se cifran en 93. Cabe señalar que las enas por este delito ascienden a 20 años de cárcel.

## RADIOGRAFÍA LOCAL

Porcentaje de siniestros forestales deliberados duplica al nacional esta temporada

## El Biobío como epicentro de incendios intencionales

Tanto la ocurrencia de focos como sus perjuicios han sido menores en comparación con el periodo 2023-2024, no obstante la alta intencionalidad es lo que ha marcado el panorama local. Mientras se esclarecen las causas, los actores locales desplegados detallan sus hipótesis y estrategias.

Por Francisca Pacheco Pérez / cronica@diarioelsur.cl



mayor intencionalidad en el país son de la región", aunque apun-ta a múltiples motivaciones, des-de una riña entre vecinos hasta la

existencia de grupos organiza-dos que pretenden controlar un territorio, por ejemplo. El delegado presidencial de Arauco, Humberto Toro, detalló Arauco, Humberto Toro, detailo que en la zona se manejan dos hipótesis preliminares. "Lo que hemos descubierto a partir de los
procedimientos es el robo de madera para generar leña, porque
ha ido creciendo ese tipo de negocio, y generalmente lo que hacen antes es quemar, inhabilitar ese bosque y después empezar a cortar. En otros casos, hemos visto el despeje para la instalación de estructuras, ya sea vivienda o cabañas; y el robo de cables, que ennuestr en nuestro caso se da entre Cura-nilahue y Los Álamos, y eso tam-

milahue y Los Alamos, y eso tam-bién lo estamos investigando". En contraste, el delegado pro-vincial del Biobio, Javier Fuchslo-cher, afirmó desconocer las even-tuales motivaciones del dolo. "Lo que hacemos es fomentar en las municipalidades que realicen las denuncias correspondientes a

ingresaron entre diciembre de 2024 a la fecha, mientras que otras 93 de la temporada

las policías, y que directamente presenten las evidencias en el Ministerio Público", dijo. Sobre la temporada actual, reveló que inicialmente se percibia un temor de los vecinos para de nunciar estos delitos, no obstante aclará que "permanece el estado de excepción constitucional, por lo tanto recibimos el apoyo del Ejército, también para generar puntos de control y protección a la comunidad".

Ambas autoridades informano que y as e han concretado detenciones, ocho en la Provincia de

concretado detenciones, ocho en la Provincia de Biobío y 15 en la de Arau-co, aunque en esta última

aún hay intervenciones pendientes. "Ya sabemos en ciertos casos dónde están, dónde viven, cómo se mueven, y serán detenidos en un momento en que precis mente las policías tomen mente las policías tomen la decisión con toda la acu-mulación de las pruebas, para que cuando los lleos a los tribunales no salgan", enfatizó Humberto Toro.

no salgan", enfatizo
Humberto Toro.
A nivel comunal, et alcalde de
Hualqui, Ricardo
Fuentes, precisó que "hemostenidoalrededor de cinco ficos y la
mayoría de ellos recurrentes;
ta, ya lleva alrededor de cinco ficos y la
mayoría de ellos recurrentes;
ta, ya lleva alrededor de ocho, el
sector de Millahue también, y
eso nos ha preocupado. Por eso,
pedí mediante o ficio que nos reforzaran con patrullas militares
preo igualmente el tema del toque de queda, porque se han detectado focos nocturnos".
Suparde Quilleco, Claudio Solar, advirtió que "nos asiste la mayor preocupación, porque todos
los incendios -que ya superan la
uentena- son de carácter intencional. El 11 de febrero ingrese
una denuncia en el retén de Carabineros para solicitar realizar alguna indagatoria de quién podría estar detrás, acompañado de
testimonios, grabaciones, documentos y un video de cámara de
vigillancia".
Y pese a que la comuna lidera

l' pese a que la comuna lidera ntencionalidad de siniestros

apunta a un responsable, pu-diendo tratarse incluso de un ca-

so de piromanía. Las autoridades destacaron que no se han constatado vícti-mas fatales ni afectaciones ma-

mas fatales ni afectaciones moteriales significativas producto do los focos, lo que respondería a la rápida respuesta contra esta emergencias, la eficiencia de los patrullajes preventivos y, en general, de la coordinación intersectorial.

"No hemos tenido pérdidas humanas ni de vivienda, porque la cantidad det tierra que se han consumido no han sido alta. Lo más grande fue el siniestro que sucedió el 25 de diciembre (deno minado 182 –Calquinhue 1), pero estaban todas las fuerzas para combatírlo, lo que se hizo de manera rápida", afirmó el jefe comunal de Hualqui.

En Quilleco, por su parte, han sido alrededor de 12 las hectáreas afectadas, no obstante la máxima afectadas, no obstante la máxima

sido alrededor de 121as nectareas afectadas, no obstante la máxima autoridad comunal advirtió que "tenemos una gran presencia fo-"tenemos una gran presencia fo-restal, eso es una amenaza para el vecino en caso de siniestro. Es una preocupación permanente, diaria y continua".

## REFORZAR LAS MEDIDAS

REFORZAR LAS MEDIDAS

Al margen de la coordinación intersectorial, el presidente regional de la Corma precisó que la inversión en materia preventica se ha ido reforzando en el marco de una estrategia institucional que nace en 2017. "Hoy diría que alrededor del 25% de los presupuestos de nuestras empresas socias van dirigidas a prevención", precisó.

En relación con las políticas priopone impulsar la "prevención punitiva", para garantizar sanciones efectivas contra los responsables. "En el Maule existen fiscalias exclusivas para el temade los incendios. Creemos que Nuble, Biobioy La Araucania deberían tenerias", planto, La Creemos que estamos a haciendo es parecido a lo que hicimose nel ataque frontal al robo de madera; mapaer los lugares donde ocurre el ilícito, la forma en que se genera, los días y horarios probables en que se desarrollan, y donde están generándose la venta de esos productos". Sus imil de Biobio destacó que "se ha podido aplicar la estrategia del golpe único, que ha ida acom-

"se ha podido aplicar la estrategia del golpe único, que ha ido acom-pañada de mucha prevención por los equipos municipales, por Carabineros, y el Ejército".